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第 １１ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和４年１１月１１日 

  招 集 場 所  知多市役所教育委員会室 

  開    会  午前 ９時３０分 

  閉    会  午前１０時３０分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          石 井 久 子 

加 古 三津代 

                      腰 嶋 正 誉 

                      栗 本 弘 太                       

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 春日谷 真 史 

生涯学習スポーツ課長  石 川 義 章 

幼児保育課課長補佐   榊 原 琢 磨 

          指導主事        大 西  博 

鈴 木 光 城 

          事務局学校教育課    永 井 菜穂子 

石 井 信乃介 

傍   聴   者  なし 

 議     題  (1) 議案第２８号 令和４年度教育費補正予算（第７号）（案）につ

いて（協議） 

         (2) 議案第２９号 教育委員会所管施設の指定管理者の指定について

（協議） 

          (3) 議案第３０号 知多市民体育館の設置及び管理に関する条例の一

部改正（案）について（協議） 

          (4) 議案第３１号 知多市民体育館の設置及び管理に関する条例施行

規則の一部改正（案）について（協議） 

そ の 他  (1) 令和５年度幼稚園、小学校及び中学校の儀式について（予定） 

（報告） 

(2) 令和４年１０月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(3) 教育委員会後援事業について（報告）  
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１ 開会 

  出席者５人 

  第１１回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第１０回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 石井委員、栗本委員 

  第１１回定例会会議録署名委員を指名した。 

   加古委員、腰嶋委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 知多市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

   ２年ぶりに表彰式を実施しました。 

 (2) 音楽の絵本 小編成吹奏楽 

 マツイシ楽器が７０周年記念で開催しました。素敵な演奏でした。 

 (3) 地域伝統芸能全国大会参加報告会 

  梯子獅子が表彰を受けた旨の報告がありました。 

(4) 教育長校長面談 

  来年度に向けた人事面談を各校長と行いました。 

(5) 尾張部都市教育長会議 

  県教育委員会から、中高一貫校や特別免許状・臨時免許状、部活動の地域移行について

説明がありました。 

(6) 知多市産業まつり 

  ２年ぶりの開催で、盛況でした。 

(7) つつじが丘小学校５０周年記念式典 

  子どもたちの手による式典ということで、５０周年を振り返ったクイズなどを行い、手

作り感のある大変素晴らしい式典でした。 

(8) 知多市表彰式 

  八幡中学校の佐藤茂樹校長が表彰を受けました。 

(9) 中学生海外派遣帰国報告会 

  保護者や派遣団からは好評でしたが、今後検討すべき課題もありました。 

４ 議題 

（１）議案第２８号 令和４年度教育費補正予算（第７号）（案）について（協議） 

（説明）春日谷学校教育課長、石川生涯学習スポーツ課長、榊原幼児保育課課長補佐 

 それでは、「議案第２８号令和４年度教育費補正予算（第７号）（案）について」ご説明いた

します。これは、知多市議会１２月定例会の議案として提出を予定しているもので、地方教育

行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるもので

す。 

別紙の令和４年度教育費補正予算（第７号）（案）をご覧ください。 

歳出としまして、１０款教育費、１項教育総務費、３目学校教育総務費、学校教育振興事業

費は ２，０４６万円の増額です。内訳は、１３節の使用料及び賃借料２，０４６万円で、今

年度末でライセンスが終了する、タブレットの持ち帰り学習等で使用する学習ソフトを取得

するためのものです。 
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次に、学校生活適応指導事業費は、９万円の増額です。内訳は１０節需用費の光熱水費 ９

万円で、電気代の値上がりに対応するためのものです。 

２項小学校費、１目学校管理費、小学校管理費は、３，５０２万２千円の増額です。内訳は、

１０節需用費の燃料費１６０万円、光熱水費３，３４２万２千円で、ⅬＰガス料金、電気代及

びガス代の値上がり並びに水道使用量の増加に対応するためのものです。 

次に、小学校施設整備費は８０５万円の増額です。内訳は、１７節備品購入費８０５万円で、

特別教室に電子黒板を追加整備するためのものです。 

３項中学校費、１目学校管理費、中学校管理費は、１，２６４万１千円の増額です。内訳は、

１０節需用費の燃料費１６０万円、光熱水費１，１０４万１千円で、ⅬＰガス料金、電気代及

びガス代の値上がり並びに水道使用量の増加に対応するためのものです。 

次に、中学校施設整備費は５９５万円の増額です。内訳は１７節備品購入費５９５万円で、

特別教室に電子黒板を追加整備するためのものです。 

４項学校給食費、１目学校給食費、学校給食センター管理費は８１６万６千円の増額です。 

内訳は１０節需用費の光熱水費８１６万６千円で、電気代及びガス代の値上がりに対応する

ためのものです。 

 ５項１目幼稚園費の幼稚園管理費は、電気代及びガス代の値上がりに対応するため、公立幼

稚園の光熱水費を増額するもので、需用費の光熱水費に、８２万５千円を計上するものです。

次の、「民間幼児教育事業費」は、新型コロナウイルス感染症等の社会、経済情勢の影響によ

る原油価格、電気及びガス料金を含む物価高騰に対し、福祉サービスを提供する事業所等が、

質の高いサービスを継続して提供できるよう、支援金を交付するもので、私立幼稚園３園に対

し、福祉サービス事業所等物価高騰対策支援金として、３０万円を計上するものです。 

６項社会教育費、１目生涯学習振興費の生涯学習施設管理費において、８３５万１千円は、

燃料価格高騰の影響を受ける指定管理施設の電気料金、ガス料金について、施設運営に支障が

生じることのないよう、指定管理者に支援金を交付するため増額するものです。 

２目公民館費の公民館管理費において９６万９千円及び４目歴史民俗博物館費の歴史民俗

博物館管理費において３０５万６千円は、いずれも燃料価格高騰のため、光熱水費を増額する

ものです。 

(質疑・意見) 

加古委員 

 今年度でライセンスが終了する学習ソフトのライセンスを取得するために、この時期に補

正をする理由をお伺いします。 

春日谷学校教育課長 

 今年度末でライセンスが切れることは当初から決まっていましたが、保護者負担を含めて

検討を進めておりました。しかし、この物価高騰の折に、保護者負担を強いることは適当では

ないという結論に至り、３月の持ち帰り学習から学習ソフトの活用が行えるよう、この時期に

補正予算を要求する運びとなりました。 

加古委員 

 光熱水費等の高騰によって大変苦労されていると思いますが、国等の補助はありますか。 

春日谷学校教育課長 

 指定管理を含む民間の事業者に対しての補助はありますが、市が直営で運営している施設

については補助がありません。 

 

（２）議案第２９号 教育委員会所管施設の指定管理者の指定について（協議） 

（説明）石川生涯学習スポーツ課長 
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 「議案第２９号教育委員会所管施設の指定管理者の指定について」ご説明いたします。 

地方自治法の規定に基づき議会の議決を経る必要があるため、知多市議会１２月定例会の

議案として提出を予定するもので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規

定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

指定管理者の指定について、議案提出を予定する教育委員会所管施設は、知多市勤労文化会

館です。指定しようとする施設の名称、指定管理者となる団体、指定の期間は、先月、１０月

の教育委員会におきまして、指定管理者の候補者として選定いただきました内容と同じであ

り、別紙のとおりです。 

（質疑・意見）なし 

 

（３）議案第３０号 知多市民体育館の設置及び管理に関する条例の一部改正（案）につい 

て（協議） 

（説明）石川生涯学習スポーツ課長 

「議案第３０号知多市民体育館の設置及び管理に関する条例の一部改正（案）について」ご

説明いたします。 

 本議案は、知多市議会１２月定例会の議案として提出を予定しているもので、地方教育行政

の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

今回の条例の一部改正は、施行期日が異なるため、２条ございます。第１条の改正内容は、

令和５年４月より市民体育館小会議室を廃止するものです。第２条の改正内容は、令和６年４

月から市民体育館に指定管理者制度を導入するものです。改正理由としましては、第１条につ

いては、西知多道路整備事業の本格化に伴い、市民体育館小会議室を愛知県知多建設事務所西

知多道路出張所の執務室として貸し付けるためです。第２条については、知多市緊急財政改善

プランに基づき、知多市民体育館の効率的な管理運営を図るためです。具体的な改正事項につ

いては、新旧対照表のとおりで、施行期日は、第１条が令和５年４月１日、第２条が令和６年

４月１日です。 

（質疑・意見）なし 

 

（４）議案第３１号 知多市民体育館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部改正（案） 

について（協議） 

（説明）石川生涯学習スポーツ課長 

「議案第３１号知多市民体育館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部改正（案）につ

いて」ご説明いたします。 

今回の規則の一部改正は、令和５年４月より市民体育館小会議室を廃止するものです。改正

理由としましては、西知多道路整備事業の本格化に伴い、市民体育館小会議室を愛知県知多建

設事務所西知多道路出張所の執務室として貸し付けるためです。具体的な改正事項について

は、新旧対照表のとおりで、施行期日は、令和５年４月１日です。 

（質疑・意見） 

加古委員 

 貸し付けは、いつまで行いますか。 

石川生涯学習スポーツ課長 

 現時点では、決まっておりません。 

腰嶋委員 

 現在使用している部屋の取り扱いはどうなりますか。 
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石川生涯学習スポーツ課長 

 現在は使用料を徴収せず貸していますが、新年度からは使用料を徴収する予定です。 

 

５ その他 

（１）令和５年度幼稚園、小学校及び中学校の儀式について（予定）（報告） 

（説明）春日谷教育部長 

「令和５年度幼稚園、小学校及び中学校の儀式について（予定）について」ご報告いたしま

す。 

右肩その他（１）の資料をお願いします。幼稚園の入園式は、４月１０日月曜日で、始業式

はその翌日に予定しています。小学校の入学式は、４月６日木曜日で、始業式はその翌日に予

定しています。中学校は、入学式、始業式ともに、４月７日金曜日に予定しています。 

また、１学期の終業式は、それぞれ７月２０日木曜日に、２学期の始業式は、それぞれ９月

１日金曜日に、終業式は、それぞれ１２月２２日金曜日に、３学期の始業式は、それぞれ１月

９日火曜日に予定しています。 

また、幼稚園の卒園式は、３月１５日金曜日に、卒業式は、小学校は３月１９日火曜日に、

中学校は３月６日水曜日に、また、３学期の修了式は、それぞれ３月２２日金曜日に予定して

おります。 

（質疑・意見）なし 

 

（２）令和４年１０月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

「令和４年１０月準要保護者等の認定状況について」ご報告いたします。 

右肩その他（２）の資料をご覧ください。 

準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校６人、中学校３人、

取消については、小学校２人、中学校２人で、現在の認定者数は、小学校３６０人、中学校２

２９人、合計５８９人です。認定児童生徒の理由別内訳は、「児童扶養手当の支給を受けてい

るもの」の理由で、認定が１人、取消が３人、「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと

認められるもの」の理由で、認定が９人、取消が２人でございます。なお、この内訳のうち、

小学校１人については、従来の理由での認定を取り消し、別の理由で認定を行ったものになり

ます。 

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は小学校で１人、中学校

で１人となっており、取消はありませんでした。現在の認定者数は、小学校１２人、中学校１

０人、合計２２人です。 

続きまして、特別支援教育につきましては、Ⅱ段階では、前回から今回までに、決定、取消

ともにありませんでした。現在の決定者数は、小学校１２９人、中学校３５人、合計１６４人

です。Ⅲ段階につきましても、前回から今回までに、決定、取消ともにありませんでした。現

在の決定者数は、小学校１４人、中学校５人、合計１９人です。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。上段の要保護の

認定者数、１０月は令和３年度と比較し、１人減の２２人です。下段の準要保護は、１７人増

の５８９人となっています。 

（質疑・意見）なし 

 

（３）教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 
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「教育委員会後援事業について」ご報告いたします。 

 右肩その他（３）の資料をご覧ください。 

 先月の定例会から 今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱第３条の規定に基

づき、教育長の決定により、項番１事業名「第２７回知多サッカーフェスティバル」から、裏

面をお願いします。項番９事業名「『影絵劇フェスティバル』全国縦断公演『オズの魔法使い

ｗｉｔｈオーケストラ』愛知公演」までの９件につきまして後援を承諾しましたので、ご報告

いたします。なお、項番１の事業につきましては、９月２７日に承諾しておりましたが、今回

報告をさせていただくものです。 

（質疑・意見）なし 

 

６ 自由討議 

（１）学校訪問について 

石井委員 

 八幡中学校に行きました。環境も良く、生徒に落ち着きがある雰囲気でした。体育の授業で

は、激しい運動でもマスクをしている様子が少し心配に感じました。特別支援学級の授業で、

畑で作業しているところを拝見しましたが、とても整備された畑で、地域の方に熱心に支えら

れている印象でした。 

加古委員 

 南粕谷小学校に行きました。教職員の休職、欠員などで学校経営の苦労が推察されました

が、校内清掃も行き届いているなど、校長先生のリーダーシップのもと、教職員が協力して頑

張っている印象でした。経験が浅い教員には、今後校内研修等の効果がでてくることを期待し

ます。 

栗本委員 

 旭東小学校に行きました。市内で最も規模が小さい学校ですが、校長先生に話を聞くと必ず

しもデメリットばかりではないと前向きにとらえていました。余裕を持って児童一人ひとり

に目が行き届くよう配慮をしていました。 

 

（２）１２月の行事等予定表について 

（説明）春日谷学校教育課長 

１２月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

７ 閉会 

  第１１回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、１２月１６日（金）午前９時３０分から第１２回定例会を予定する。  
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和４年１１月１１日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


